
民生至上 幸福高邮
———高邮“十二五”发展成就综述·民生篇

□ 杨晓莉

民生无小事，枝叶总关情。“十二五”期
间，市委、市政府不断加大民生工作力度，每
年都出台“一号文件”，把发展的成果更多地
惠及广大市民，让老百姓深深感受到温暖、
感受到幸福。

社保“护”民 为百姓编织幸福保障网

老有所养、病有所医、失有所济、伤有所助、
育有所补是广大市民的热切期盼。“十二五”期
间，市人社局把保障和改善民生作为工作的重
中之重，大力推进城乡统筹就业，切实维护劳
动者的合法权益，不断解决人民群众关心的热
点难点问题，为老百姓编织一张幸福保障网。

就业是民生之本，关乎老百姓的切身利
益。高校毕业生、农村转移劳动力和城镇困
难人员等重点人群的高质量就业创业是民
之所急。人社部门急民之所急，多措并举打
好这场“攻坚战”，全市就业再就业工作取得
了明显成效。“十二五”期间，全市城乡就业

职业技能培训 3.87万人，新增就业 5.10万人
次，其中帮扶失业人员实现再就业 3.51万人
次，帮助困难人员再就业 0.68万人次；深入
开展创建充分转移就业乡镇、社区工作，省
级充分转移就业乡镇创建率达 100%，共计转
移农村劳动力4.32万人次；城镇登记失业率
为2.02%，远低于 3%控制线。不断完善创业
服务体系，开设“创业服务超市”为创业者提
供创业培训、担保贷款、创业指导等“一条龙”
创业服务，推动全民创业如火如荼发展，不断
带动劳动者充分就业。5年来，共推荐创业项
目 240个，创业培训 5750人，扶持自主创业
2079人，实现创业带动就业6690人。

社保政策普惠民生。每月中旬，退休职
工赵书香都会来到离家最近的银行领取
1900多元的“工资”。“养老有了保障，每逢领
取养老金的时候，心情最舒畅。”赵书香老人
的话讲得很实在。5年来，我市社会保险覆盖
面逐步扩大，保障水平从低到高，基金支撑
能力不断增强，为建设幸福高邮提供了坚强
有力的社会保障支撑。“十二五”末，全市参
加企业职工养老保险 13.96万人，职工医疗
保险 12.56万人，居民医疗保险 4.55万人，工
伤保险 9.03万人，生育保险 6.31万人，失业
保险 5.65万人，城乡居民养老保险 22.57万
人，参保覆盖率、基础养老金发放率均为

100%。企业退休人员养老金标准每年都能提
高，目前，我市企业退休人员平均养老金已达
2026.45元 /月，城乡居民养老保险基础养老
金由过去的 60元 /月提高到目前的 105元 /
月。今年，我市还采取财政贴息，商业银行贷
款的方式帮助 8000多名下岗、失业中途断保
困难人员解决社会养老保险缴费难问题。

为群众办好事，更要让群众好办事。5年
来，我市建设了一系列人社服务平台，进一步
方便群众办事。四星级人力资源市场，让企业
招聘负责人和求职者走进大厅便可享受充分
的自动就业服务；“创业服务超市”为创业者
提供创业项目选择、创业培训、担保贷款、创
业指导等“一条龙服务”；全市所有行政村的
公共服务平台全部建成投入使用，与扬州、高
邮和乡镇四级联网，实现信息资源共享，人力
资源保障工作“三级管理、四级网络”体系得
到进一步完善；去年，城乡居民养老保险“四
个不出村”平台全面建成，群众足不出村便可
实现查询、参保、缴费等一条龙服务。

民政为民 为特殊群体撑起一片蓝天

纾解民忧、解决民困、帮助困难群体解
决生活难题是政府部门义不容辞的责任。

（下转三版）
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扬州市人大及“一府两院”
工作报告征求人大代表意见

本报讯 29日上午，扬州市人大代表高邮组代表
相聚一堂，就扬州市人大常委会工作报告（征求意见
稿）和扬州市“一府两院”工作报告（征求意见稿）进行
初审。市人大常委会副主任孙明如参加会议。

会上，代表们认真听取了扬州市政府办公室、扬州
市中级人民法院、扬州市检察院相关负责人关于扬州市
政府工作报告（征求意见稿）、人民法院工作报告（征求
意见稿）及检察院工作报告（征求意见稿）起草情况和主
要内容的汇报。大家一致认为，三个报告（征求意见稿）
对2015年和扬州市“十二五”时期工作成绩的总结实事
求是，振奋人心；提出的“十三五”尤其是 2016年各项目
标以及措施务实靠实，对各方面工作的开展具有较强的
指导意义。同时，代表们还就报告（征求意见稿）的内容、
文字、结构等方面提出了具体的修改意见和建议。

会议期间，代表们还对扬州市人大常委会工作报
告（征求意见稿）和扬州市制定地方性法规条例（草案）
提出了修改意见和建议。 管玮玮

科技镇长团团员交流履职情况
本报讯昨日，我市召开科技镇长团工作交流汇报

会，总结第八批科技镇长团团员来邮履职情况，谋划下
一步工作思路。市委常委、组织部部长孙建年，副市长、
科技镇长团团长赵平出席会议。

据了解，第八批科技镇长团团员来邮履职后，主动
作为，建树颇丰。在 10月 19日“‘秦邮人才集聚’提升
年暨科技合作集中签约”活动中，科技镇长团每位团员
都邀请了专家人才来邮，并促成了人才科技项目签约，
邀请专家人才数和促成合作签约数分别占到活动总数
的 60%和 50%以上；在 2015年扬州“绿扬金凤计划”项
目组织申报中，全市共组织申报项目 48项，由科技镇长
团直接参与促成的达33项，接近全市项目总数的70%。

会上，第八批科技镇长团团员分别汇报了来邮履
职后相关情况，并提出了近期工作打算。在听取大家的
发言后，孙建年充分肯定了各位团员来邮后所取得的成
绩。同时，他希望各位团员进一步理清明年工作思路，紧
紧围绕“创新发展”这一目标，紧扣高层次人才创新和创
业这两条主线，在人才引进层次、拓展载体功能和提升服
务水平三个方面取得新突破；进一步创新工作方法，围绕
引进科技人才、转化科技成果、实施科技项目三个重点任
务，通过沉下去、走出去和请进来，扎实有效地开展工作。
科技镇长团、主管部门和乡镇园区要强化团结协作，相互
支持，进一步增强工作合力。

会上，赵平对科技镇长团工作进行了点评，同时明
确了科技镇长团的近期重点任务。 刘生华 周雷森

运东船闸扩容工程通过验收
张秋红参加相关活动

本报讯闸门缓缓打开，试航船慢慢驶来。29日上午，
运东船闸扩容工程通过省交通厅航道局组织的交工验
收，并进行了试航。市委副书记张秋红参加相关活动。

运东船闸承担着扬州、泰州、南通、盐城等苏北里下
河地区船只过闸通航任务。随着船舶大型化和货运量的
不断增长，原船闸长期处于超负荷运行状态。为适应水运
事业的发展，有效发挥通扬线高等级航道航运功能，加快
完善区域综合交通运输体系，省交通厅决定对运东船闸
进行扩容改造。该工程于2014年4月开工建设，只用了
21个月的时间就高质量、高标准地完成了建设任务。

据工程项目负责人介绍，扩容后的运东船闸可通
过 1000吨的大型船舶，并在设计、工艺、技术等方面进
行了全面创新，其中由该项目工程指挥部组织编制的
《钢板护面闸室墙质量检验标准》填补了该领域质量检
验标准文件的空白。 殷建荣 殷朝刚

20亿元贷款“花落”开发区
本报讯近日，记者从农发行高邮支行获悉，

由该行申报的开发区20亿元整体城镇化贷款项
目已获农发总行审批。

据了解，该项目是我市迄今为止单笔投放
量最大、期限最长的贷款项目，也是高邮市人民
政府与该行签订的《金融合作战略协议》中首个
落地的特大贷款项目。农发行高邮支行作为全
市唯一的农业政策性银行，多年以来始终坚持
深耕“三农”沃土，并在原有的粮棉油购销储及
农业产业化业务基础上，大力拓展农业农村基
础设施建设领域内的业务，已累计投放贷款近
20亿元，有力地支持了我市农村道路、水利、土
地整治及农民安居房等一系列重大项目建设，取
得了良好的社会和经济效益。

据该行负责人介绍，除开发区城镇化项目
外，该行还有贷款项目储备近 60亿元，近三年
内将陆续投放。“十三五”期末，该行贷款余额有
望达到 100亿元。 姚志江 笪军 思雨

28日，我市 2015—2016年度党员干部冬训工作在开发区拉开帷幕。为创新冬训
形式和内容，开发区党工委结合本区实际，开展了“讲新区故事、聚发展能量”主题活
动，组织专门人员对东湖村党总支书记郭长銮、开发区派出所所长张未祥和已故去的
原升达集团董事长张椿年等优秀党员干部的事迹进行集中宣讲，收到了良好的效果。
图为活动现场。 邵德军 居朕宇 陈力 摄影报道
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